

学校だより

柏大樹

発行
紋別市立渚滑中学校
令和5年10月25日
第7号



学校 HP

風雪に耐え、力強く成長する柏大樹のように、私たちが堂々と心豊かに生きていこう

校長 久保大輔

3年生修学旅行記

17日（火）から20日（金）まで、3年生の修学旅行を引率し東京へ行ってきました。本校ではコロナ感染症が5類になったことを受け道外への行程が4年ぶりに復活しました。

中学校における「修学旅行」は、日常と異なる生活環境において、見聞を広め、自然や文化に親しむとともに、よりよい人間関係を築くなどの集団生活の在り方や公衆道徳などについての体験を積むことを目的に実施されます。今号では、「異なる生活環境における見聞と文化へのふれあい」「集団生活と公衆道徳」の視点からこの度の修学旅行の成果と課題を振り返ります。

異なる生活環境における見聞と文化へのふれあい

東京は我が国の首都であり、政治のみならず経済の中枢を担う人口約1千4百万人の大都市です。飛行機を降り立った生徒たちの目に、この大都市がどのように映ったのでしょうか。

到着した日の東京は気温25度。峠で初雪の便りがあった出発時の紋別と比較すると17度の寒暖差がありました。行き交う人々は半袖で紋別との気候の違いを体感できました。

そんな暖かい東京で最初に訪れた「お台場」は、東京湾が埋め立てられ整備された場所で、グルメやショッピングを堪能できる新鮮なまちでした。宿泊先は「銀座ワシントンホテル」。一昔前の「銀座」といえばカジュアルな服装では行きづらい場所でもありましたが、いまや若者も気軽に訪れる場所でも何とも不思議な感じがします。

翌日は、国会議事堂と東京タワーの見学、上野と原宿での自主研修でした。日本の政治を司る国会議事堂は、「見聞」を広めるうえでたいへん貴重な見学地で、内閣府副大臣の堀井 学議員（スピードスケートの選手時代の後輩）に出迎えていただき生徒たちとの集合写真に加わっていただきました。上野にある国立博物館では、日本の自然や科学に触れる貴重な機会となりました。この日は原宿の自主研修を終え、東京タワーから東京の夜景を堪能しました。

3日目。朝から浅草寺を訪れました。浅草は日本の伝統・文化に触れることができる場所で、多くの外国人が訪れていました。浅草からは電車で移動。訪れたスカイツリーでは地上450mの回路展望台から東京の景色を一望しました。生徒たちはあらためて首都東京の大きさを実感しました。この日の最後は生徒たちが楽しみにしていた東京ディズニーランドです。たくさんの人でアトラクションもお土産を買うにも生徒たちは一苦勞のようでした。

東京では、人の動きや街のつくり、気候など、普段私たちが生活している紋別と大きく異なる場所で、生徒たちは「見る」「聞（聴）く」「触れる」「嗅ぐ」「味わう」五感をフル稼働し、様々な体験を通じて自身の見聞を広めることができました。今後もこれを機に、広い視野で様々なことにチャレンジしてほしいと思います。

集団生活と公衆道徳

今回は家族との旅行とは違い、決められたスケジュールの中で、集団におけるルールを守り行動しました。なぜそうしなければならないのか…、自分の気の向くままに行動することの方が楽しく気楽かもしれません。しかしながら仲間と事前に学習し計画しルールに従って行動することで共有できる時間が増えます。今回の旅行では、自主研修において自分たちで立てた計画をもとに行動しました。生徒たちは、その中で、同じ場面で一緒に笑い、感動するなど、学校では経験できない貴重な体験をしました。飛行機や電車での移動、ホテルでの過ごし方など、社会の常識やルールを体験し公共で生活する一員として学べたことがたくさんあったように思います。短い時間でしたが、社会の一員として自立できたのではないのでしょうか。この旅行で学校が目指す「主体的に学ぶ力」「人と関わる力」を身に付けることができたようです。

なお、修学旅行の様子は本校ホームページでご覧になれます。

生徒会役員選挙がありました

10月13日（金）生徒会役員選挙が行われました。立会演説会では、生徒会長に立候補した唐箕颯斗さん（2年）が「他学年との交流が盛んな活気のある学校にします」と、また副会長に立候補した松本音奏さん（2年）は「笑顔あふれる学校へ誠心誠意頑張ります」と立派に公約を述べることができました。その後に行われた投票では実際の選挙で使用されている投票箱を使って投票が行われ、本物さながらの緊張感のある選挙となりました。結果は即日開票され2人の当選が確定しました。



マラソン大会

10月3日（火）にマラソン大会を行いました。当日は天候にも恵まれ、生徒たちは自分の体力に合わせて長距離を走ることができました。

《マラソン大会結果》

男子の部 1位 辻俊祐さん（1年）

女子の部 1位 佐藤紗和さん（3年）



11月の行事予定

1日	水	学校教育指導 学校司書来校
2日	木	参観日 ヒグマに関する学習会 教育支援アドバイザー来校
3日	金	文化の日
7日	火	校務運営委員会
8日	水	学カテスト ジョイクラ 学校司書来校 移動図書館
9日	木	分掌部会
10日	金	漢字検定
13日	月	三者面談（～16日）
15日	水	学校司書来校
17日	金	特別支援委員会 互助会レク ICT支援員来校
20日	月	職員会議
21日	火	専門委員会
22日	水	学校司書来校 移動図書館
23日	木	勤労感謝の日
27日	月	校内研修 定時退勤日
28日	火	校外生活指導連絡協議会
29日	水	スクールカウンセラー来校 学校司書来校
30日	木	期末テスト

1日防災学校を行いました

10月11日（水）に1日防災学校を行いました。今回は地震と津波を想定した訓練で、市と消防、自衛隊の協力を得て実現したものです。生徒たちは講義と実技を通して、とても充実した1日とすることができました。

